

NOTICIAS INTERNACIONALES



Bolivia-Iglesia

Consideran peligrosa militarización antidroga

La paz, 11 mayo (PL). La jerarquía católica boliviana ratificó hoy su preocupación por la decisión gubernamental de militarizar la lucha antidroga, tras renovarse la directiva de la Conferencia Episcopal o Asamblea Nacional de Obispos.

El nuevo presidente de la conferencia, Monseñor Eduardo Abastoflor, dijo que esa medida solo debe ser aplicada como un recurso extremo.

Ello debido, según el Arzobispo de la deprimida región minera de Po-

tosí, al peligro de provocar un clima de violencia en Bolivia por el uso de tropas contra el narcotráfico.

Se pronunció además por encontrar nuevas posibilidades de subsistencia para los campesinos que viven del cultivo de hoja de coca y demandó respeto al cultivo tradicional para masticación de ese producto, que forma parte de la cultura y la identidad boliviana, según dijo.

URSS- Rusia

Eltsin afirma colaborar con autoridades centrales

11 mayo (PL). El controvertido enfrentamiento entre los líderes Mijail Gorbachov y Boris Eltsin esta bajo el signo de una aparente calma luego que el último aseguró estar dispuesto a marchar junto al Kremlin en la realización de las reformas.

Eltsin, Presidente del Parlamento Ruso y aspirante a la máxima magistratura en esa república en los comicios fijados para el 12 de junio, afirmó que existen posibilidades de trabajar en conjunto con Gorbachov tras la firma de la conocida declaración de los 10.

Ambos somos líderes de dos formaciones estatales, Rusia y la Unión, lo cual significa que si no colaboramos se escinde el país, dijo el dirigente en declaraciones difundidas hoy por la agencia de noticias independiente interfax.

El documento Rubricado el pasado mes por el jefe de estado de al URSS y las máximas autoridades de nueve Repúblicas Federadas constituyó la fórmula de compromiso entre ambas figuras en medio de recrudescimiento de los ataques a la política de Gorbachov.

Respecto a lo que el anticomunista movimiento Rusia democrática consideró una derrota política de su líder por hacer concesiones a las posiciones del presidente soviético, Eltsin rechazó ese argumento al calificarlo de erróneo.

En su criterio, ese pensamiento corresponde a quienes ignoran otros elementos del encuentro no expuestos en la declaración de compromiso.

El líder parlamentario refutó asimismo que esos acuerdos formen parte de un memorandum secreto,

como especularon medios de prensa social demócratas.

Entre los aspectos no contenidos en el paquete oficial Eltsin mencionó la división de las funciones entre las repúblicas y el centro, ceder a las primeras el derecho a emitir licencias para la exportación o decisiones relativas a las divisas y oro.

El texto de la declaración de compromisos comprende en general medidas encaminadas a vencer la crisis socioeconómica y política con la coordinación de acciones y la creación de un espacio económico común entre sus firmantes.

No obstante, el presidente del parlamento ruso, tras admitir que en lo personal no le resultó fácil dar ese paso, advirtió que quien retroceda en el cumplimiento del documento estará perdido.

El Salvador

Ejército proyecta gran ofensiva, dicen FMLN

México, 11 mayo (PL). La fuerza armada de El Salvador proyecta una ofensiva en profundidad sobre los territorios controlados por la guerrilla de esa nación, denunció hoy el Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN).

De producirse, la acción acarrearía un recrudescimiento del conflicto armado en los 26 frentes establecidos por los rebeldes en el territorio de esa nación, indicó la comandancia insurgente en una transmisión de la clandestina radio venceremos.

Ante la posibilidad de una ofensiva contrainsurgente - cuyo inicio sería en "los próximos días", se-

gún el FMLN - la organización guerrillera aseguró estar en disposición para defender con eficacia sus espacios.

La emisora rebelde dijo que en las últimas semanas el ejército ha desplegado fuertes operativos en los departamentos de Chalatenango, al norte y Usulután, al oriente de San Salvador, cuyos resultados fueron violentos enfrentamientos.

Por su parte, la radio Farabundo Martí que transmite desde Chalatenango, demandó nuevas dinámicas y esquemas para la continuación del proceso de negociación guerrilla-gobierno a fin de garantizar el

cumplimiento de acuerdos adoptados en esta capital el pasado mes entre ambas partes.

En un editorial difundido por ese medio clandestino, el FMLN calificó de "irresponsable" la actitud asumida por el presidente Alfredo Cristiani respecto a las reformas propuestas en la ronda de México que se prolongó por 23 días.

Según expresó el mandatario salvadoreño esta semana, su gobierno no se comprometió a ratificar de inmediato las modificaciones señaladas a la constitución en el curso de ese encuentro.